

hysterischen, kreischenden Protestrufe des Häufleins der Trotz-
kisten untergingen.¹³⁶

Gleichsam den Einzelgängern Antwort gebend, die in der Versamm-
lung zur Verteidigung Trotzki's ihre Stimme erhoben hatten, schloß
Dzierzynski seine Rede mit den Worten: „Für Leute, die gegen die
Linie des Zentralkomitees unserer Partei sind, ist kein Platz in der
OGPU. Gehen Sie weg!⁴⁴ In ihrer Entschließung verurteilte die all-
gemeine Versammlung der Kommunisten der OGPU entschieden
„alle Fraktionen und Gruppen innerhalb unserer Partei und auch die
Versuche, solche zu bilden, da sie der Ansicht ist, daß sie die so not-
wendige Einheit der Partei untergraben und Zersetzung in ihre
Reihen bringen⁴⁴. Die Resolution wurde in der nächsten Nummer der
„Prawda⁴⁴ veröffentlicht.¹³⁷

Zum Herbst 1923 hatten die Landwirtschaft und die Industrie
gewisse Erfolge erzielt. Die Anbauflächen waren erweitert worden
und der Jahreszuwachs der Industrieproduktion hatte sich erhöht.
Die Zahl der Arbeiter in der Großindustrie stieg im Vergleich zum
Vorjahr um 14 Prozent. Die Preisdifferenz für Industriewaren und
landwirtschaftliche Erzeugnisse nahm ungeheure Ausmaße an. Die
Bauern konnten die von ihnen benötigten Industriewaren wegen der
in keinem Verhältnis stehenden hohen Preise nicht kaufen, anderer-
seits verzögerte sich infolge der Warenanhäufung die Auszahlung
der Löhne an die Arbeiter. Das alles führte naturgemäß zur Unzu-
friedenheit unter der Bevölkerung.

Die Lage wurde durch die schlechte Arbeit der sowjetischen Han-
delsorganisationen, was von Spekulanten weitgehend ausgenutzt
wurde, verschlimmert.

Das ZK der Partei und die Sowjetregierung ergriffen Sofortmaß-
nahmen, um die Lage zu verbessern. Die Preise für Industriewaren
wurden gesenkt und die Preise für landwirtschaftliche Erzeugnisse
erhöht. Der Handel wurde geregelt, der Privatunternehmer vom
Markt verdrängt und der Kampf gegen die Spekulation aktiviert.

F. E. Dzierzynski verpflichtet die Wirtschaftsverwaltung der OGPU,
den Gesamtrussischen Volkswirtschaftsrat allseitig in dem Kampf
gegen das wüste Ansteigen der Einzelhandelspreise zu unterstützen.
Er empfiehlt der Wirtschaftsverwaltung, die Kontrolle über Miß-
bräuche und Vergehen auf dem Gebiet des Handels zu verschärfen
und ihm allwöchentlich darüber zu berichten.¹³⁸ Die Wirtschafts-